

Round Dance in Russia, Part 4

Round Dance in Russland, Teil 4

Stefan & Ilona Lankuttis

If you are an observant reader of the Bulletin, you might remember that the third sequel of our story (in Bulletin November 2016) was all about the annual Special Dance „Amber Spring“ of the „Königsberg Happy Cats“.

This year, we had an even more extensive program as the years before. Besides being a participant on the „Amber Spring Program“, we held the first cuer-school for new cuers in Russia as well. A long desired wish came true, that we had on our minds for a long time. To be able to spread the enthusiasm for Round Dance beyond Kaliningrad. In the past we had been speaking to Olga Kravchenko (EAA Representativ for Russia) several times, to find a way to present a cuer-school in Russia.

In the Fall of 2018, and thru connections to the German-Russian-Square-Dance-Friends, personally Marcus Iгла and Trixi Hoffmann, we got the opportunity to make this dream come true. We found out that there were plans to hold a caller-school in 2019, right before the „Amber Spring Special“.

From there on, a new plan was evolved to also have a school for new cuers and prompters. Together with Marcus, Trixi and Gerhard Kamm (for Contra) we developed a draft. Not only were we going to promote the new Leaders, but also we wanted to provide an attractive program for the dancers as well. So actually two programs at the same time. After a lot of e-mails and phone calls, we all finally met at the Christkindle Dance to talk about the last details and plan the Trip.

On the 10th of May the time had come. The adventure was about to begin. Marcus, Trixi and Gerhard started, together with some friends and family, on a small bus to Kaliningrad. Ilona and I started the same day

Wer aufmerksam das Bulletin liest, der erinnert sich daran, dass im dritten Teil unserer Fortsetzungs-Geschichte (im Bulletin November 2016) unsere Erlebnisse rund um den jährlich von den „Königsberg Happy Cats“ ausgerichteten Special Dance „Amber Spring“ im Mittelpunkt standen.

Dieses Mal hatten wir ein noch umfangreicheres Programm geplant, als in den Jahren zuvor. Neben unserer Teilnahme am „Amber Spring“ stand in diesem Jahr als Premiere eine Cuer-School für neue Cuer auf dem Programm. Damit ging ein lang gehegter Wunsch in Erfüllung, den wir schon einige Zeit in unseren Köpfen hatten. Nämlich die Begeisterung für Round Dance über Kaliningrad hinaus zu verbreiten. Wir hatten darüber in der Vergangenheit immer wieder mit der EAASDC Repräsentantin für Russland, Olga Kravchenko, gesprochen und überlegt ob es nicht eine Möglichkeit gäbe, eine Cuer-School in Russland anzubieten.

Im Herbst des vergangenen Jahres ergab sich durch Kontakt zu den Deutsch- Russischen Square Dance-Freunden, in Person von Marcus Iгла und Trixi Hoffmann die Möglichkeit, unseren Traum zu verwirklichen. Wir erfuhren von dem Plan, im Frühjahr 2019 eine Caller School im Vorfeld des „Amber Spring“ anzubieten.

Daraus entstand der Plan auch für angehende Cuer und Prompter eine School zu entwickeln. Gemeinsam mit Marcus, Trixi und Gerhard Kamm (für Contra) entwickelten wir ein Konzept, bei dem nicht nur der Nachwuchs in den drei genannten Tanzformen gefördert werden, sondern jeweils auch ein attraktives Tanzprogramm für Tänzer angeboten werden sollte. Also eigentlich zwei Programme gleichzeitig. Neben mehreren E-Mails und Telefonaten trafen wir uns im Rahmen des Christkindl Dances, um unsere gemeinsame Reise vorzubereiten und letzte Details zu besprechen.

with an Airplan vom Frankfurt via Warschau to Kaliningrad. Things have changed tremendously to the better, since we had taken our last trip to Kaliningrad. Now there is the possibility to change plains with the polish Airline LOT via Warschau to Kaliningrad. The next, very positiv surprise awaited us at the Airport in Kaliningrad. We almost didn't recognize it, so much has been changed and modernized. Because of the Soccer World-Championships last year, a lot of funds were invested into the hosting Cities infrastructure. So were really flashed!

We were picked up by some members of the „Happy Cats“, Genrietta and her husband were so nice to take us to the already known Hotel Baltica, the venue of the planned event.

The Hotel is a bit outside City Limits, and it was the place to be for us for the next 10 days. All activities of Square Dance, Contra and Round Dance would be taking place right here.

The next mornig we already started with our ambitioned curriculum in several different halls. The training program consisted of a theoretic contend for the prospective cuers, and also we were going to teach a new dance/rhythm every day for the attending dancers. Quite a sporty program you might say, but they all had a lot of fun and were eager to learn more. We were very pleased to see how much they (the Round Dancers) had progressed, since the last time we had been there. All participants of the cuer-school were very ambitious and presented themselves very well. Needless to say, we hope that this was not the last cuer-school and that Round Dance will continue and travel a long way.

The prospective callers and prompters worked very hard and successful during this week. There heads were also „smoking“ and they had to take care of the vocal cords and feet after the long training sessions.

Am 10. Mai war es endlich soweit. Das Abenteuer konnte beginnen. Marcus, Trixi und Gerhard starteten zusammen mit Freunden und Familienmitgliedern mit einem Kleinbus Richtung Kaliningrad. Ilona und ich starteten am gleichen Tag mit dem Flugzeug von Frankfurt aus über Warschau nach Kaliningrad. Es hatte sich seit unserer letzten Reise etwas Grundlegendes zum Besseren geändert. Es gibt mittlerweile eine Umsteigeverbindung mit der polnischen Fluglinie LOT über Warschau nach Kaliningrad. Die nächste sehr positive Überraschung erwartete uns bei unserer Ankunft am Flughafen Kaliningrad, den wir fast nicht wiedererkannten. Durch die Ausrichtung der Fußball-Weltmeisterschaft im vergangenen Jahr, wurde in den Ausrichtungsstädten viel Geld in die Infrastruktur investiert. Da auch in Kaliningrad einige Spiele stattfanden, wurde unter anderem auch der Flughafen grundlegend modernisiert. Wir rieben uns wirklich die Augen und waren begeistert.

Nachdem wir von zwei Mitgliedern der „Happy Cats“, Genrietta und ihrem Mann am Flughafen begrüßt wurden, ging es zum Ort des Geschehens, dem uns bereits bekannten Hotel Baltica. Es ist etwas außerhalb vom Stadtzentrum gelegen, und sollte für die nächsten 10 Tage zum Zentrum unserer Aktivitäten auf den Gebieten Square Dance, Contra und Round Dance werden.

Am nächsten Tag schon begann dann das ambitionierte Unterrichtsprogramm in mehreren Seminarräumen. Das Ausbildungsprogramm bestand zum einen aus (theoretischen) Inhalten für die angehenden Cuer, und zum anderen unterrichteten wir jeden Tag einen neuen Tanz/Rhythmus für die anwesenden Round Dancer. Es war wirklich ein sportliches Programm, aber als Fazit können wir sagen, dass alle Beteiligten mit viel Eifer dabei waren, dass viel gelernt wurde, aber auch der Spaß nicht zu kurz gekommen ist. Wir haben uns sehr darüber gefreut zu sehen, welche Fortschritte die (Round)Tänzer seit unserem letzten Besuch gemacht haben. Alle Teilnehmerinnen der Cuer School waren sehr ehrgeizig und ha-

But we didn't work only. We had the opportunity to visit and see the beautiful surroundings of the city, which are very worthwhile to look at. As mentioned before, the Soccer World Championships really made a difference to the outlook of this city, and they continue to build at a lot of places.

Studying time went by like nothing, and so the next Highlight, the „Amber Spring“ came closer.

At this Special Dance „Amber Spring“, they do not only dance Squares, Rounds and Contra. The „Happy Cats“ also organized a very nice supporting program for all participants. Thursday before the dance, we all took a day trip to the „Kurische Nehrung“, a peninsula not far from Kaliningrad, which is half owned by Russia, and the other half belongs to Lithuania. In the year 2000 the „Kurische Nehrung“ was declared *World Heritage Site*. Off we went with three large buses Thursday morning. To explain this situation, the night before (Wednesday night), a large group of more than 70 dancers arrived from Düsseldorf in Kaliningrad. They were lead by Arndt and Natalie Lakermann. Both of them were on the „Amber Spring“ program as well.

This excursion was the perfect attunement for the dance program this weekend. A weekend full of Square Dance, Round Dance and Contra Dances. Arndt, Natalie, Gerhard, Ilona and Tatyana really „rockt“ the 170 attending dancers from Russia, Germany, Netherlands and USA, with fun and energy. We also had a Introduction to Round Dance with dancers from far away places like Murmansk, St. Petersburg, Petrosawodsk and other places. The Introduction was a great success and the enthusiasm was big.

To top it off, the program was enhanced by russian folklore dances presented in colorful traditional costumes by the Club Members.

At this point we like to thank the German-Russian Square-Dance-Friends for organi-

ben sich toll präsentiert. Wir hoffen natürlich, dass dies nicht die letzte Cuer School war und die Reise des Round Dance dort weitergeht.

Aber auch die Nachwuchs Caller und – Prompter haben während der Woche hart und erfolgreich gearbeitet. Auch dort haben die „Köpfe geraucht“ und mussten nach den anstrengenden Sessions die Stimmbände bzw. die Füße wieder in Form gebracht werden.

Es wurde aber nicht nur gearbeitet. Wir hatten auch Gelegenheit uns Kaliningrad und die wunderschöne Umgebung anzuschauen, die wahrlich eine Reise wert sind. Wie gesagt, durch das Großereignis Fussball-WM ist viel im Stadtbild passiert und es wird an vielen Stellen weiter gebaut.

Die „Schul“-Zeit verging wie im Fluge, und so rückte das nächste Highlight, der „Amber Spring Special“, immer näher.

Beim Amber Spring wird nicht nur Square Dance, Round Dance und Contra getanzt. Die „Happy Cats“ haben auch in diesem Jahr wieder ein wunderschönes Rahmenprogramm für die Teilnehmer organisiert. So wurde am Donnerstag vor dem Tanz ein Tagesausflug zur Kurischen Nehrung angeboten, eine Halbinsel nicht weit von Kaliningrad entfernt, die teilweise zu Russland und teilweise zu Litauen gehört. Im Jahre 2000 wurde die Kurische Nehrung zum Weltkulturerbe erklärt. Mit insgesamt drei großen Bussen machten wir uns am Donnerstagvormittag auf den Weg. Dazu muss ich erklären, dass am Vortag (Mittwochabend) eine Gruppe von über 70 Tänzern aus Düsseldorf in Kaliningrad eingeflogen wurde. Angeführt wurde die Gruppe von Arndt und Natalie Lakermann, die auch beide auf dem Programm des „Amber Spring“ standen.

Der Ausflug war die perfekte Einstimmung auf das Tanzprogramm am Wochenende. Ein Wochenende voll mit Square Dance, Round Dance und Contra-Tänzen. Arndt, Natalie, Gerhard, Ilona und Tatyana haben die insgesamt über 170 Tänzerinnen und Tänzer

zing these joint schools for Dance Leaders. Also a big thanks to Loet Polak, a fellow cuer from the Netherlands, for his support and help during the week. He danced with all the Ladies!

Once again, we have to be thankful for the extraordinary hospitality and the organization of the „Amber Spring“ by the Happy Cats. Thanks to Olga and Gennady for organizing it, Natalia and Vladimir for the wonderful excursions. Big thanks to Tatyana, she is doing a great job as cuer of the Happy Cats, and she literally translated every word for us.

Perhaps we can add a 5th chapter to this travelogue. We will see. And who knows, maybe we will meet again next year in Rüsselsheim, where the 50th ECTA Round Dance Festival will take place from 22.-24. May, 2020. It would be the first time for russian dancers to visit the Round Dance Festival. We are looking forward to it.

aus Russland, Deutschland, Niederlande und USA mit viel Spaß und Energie im wahrsten Sinne des Wortes bewegt. Es gab auch eine Einführung in Round Dance, an der Tänzerinnen aus den entfernten Orten wie Murmansk, St. Petersburg, Petrosawodsk und anderen Orten teilnahmen. Die Einführung war ein großer Erfolg, die Begeisterung groß.

Abgerundet wurde das Programm außerdem von tänzerischen Darbietungen der Clubmitglieder, die in farbenfrohen Trachten russische Folkloretänze präsentierten.

Wir möchten uns an dieser Stelle sehr bei den Deutsch-Russischen-Square Dance-Freunden für die Organisation der gemeinsamen Schools bedanken. Ein besonderes Dankeschön gilt auch Loet Polak, Cuer Kollege aus den Niederlanden, der uns auch während der Woche tatkräftig unterstützt hat, und mit allen Damen tanzte!

Erneut haben wir uns für die außergewöhnliche Gastfreundschaft und die Organisation des „Amber Spring Specials“ bei den Happy Cats zu bedanken. Vielen Dank Olga und Gennady für die Organisation, Natalia und Vladimir für das Ausflugsprogramm. Ein großes Dankeschön an Tatyana, die einen tollen Job als Cuerin der Happy Cats macht und alles bei der School und bei den Workshops übersetzt hat.

Vielleicht können wir irgendwann einen fünften Teil zu unserem Reisebericht hinzufügen. Wir werden sehen. Und wer weiß? Vielleicht sehen wir uns schon im kommenden Jahr wieder. In Rüsselsheim, wo vom 22.-24.5.2020 das **50ste ECTA Round Dance Festival** stattfinden wird. Es wäre das erste Mal dass wir dazu Tänzer aus Russland bei uns begrüßen können. Wir freuen uns drauf.